

## 第 520 回（9 月定例）福崎町議会

福崎町長 尾 崎 吉 晴

皆様おはようございます。第 520 回定例会を招集いたしましたところ、全員のご出席を賜り誠にありがとうございます。9 月議会の開会にあたり一言ご挨拶申し上げます。

9 月に入り稲穂が色づき始めました。今年ほどこの時期を待ち遠しく感じたことはなかったと思います。昨年から今年にかけて、お米の値段が高騰し、いまだに高値が続いています。政府も備蓄米を放出したり、輸入米の前倒し入札などの対応を行っていますが、抜本的な解決には至っていません。

そのような中で政府はこれまでの方針を転換し、米の増産をめざすとしていますが、米の需給バランスが不安定とならないよう、より慎重なかじ取りが求められると思います。

また、農家にとっては、今年の夏は水不足が心配でした。6 月の終盤に梅雨が明けるといふ今までにない経験をし、その後は猛暑となって、雨が降らない日が続きました。ため池の水位が下がり、危機感が高まったところに恵みの雨が降り、一旦は危機を脱しました。けれども、品種によっては、あと 1 か月ほど水が必要ですので、池がかりの水田は心配が尽きないところだと思います。

さて、9 月議会は決算の認定を受ける議会です。事業の内容については決算報告書の中で報告していますが、その中でも私が重要だと思っている事業の 1 点目は「子育て支援と教育環境の充実」であります。これまで、小・中学校校舎の空調設備設置を計画的に進めてきました。引き続き体育館の空調整備にも取り組みます。また、小・中学校の給食費の無償化に向けては段階的に取り組んでいます。

2 点目は、「災害のない安全・安心のまちづくり」です。気候変動の影響により台風は大型化し、集中豪雨は頻発化しています。大雨が降ったときに頻りに冠水する播但道福崎南ランプ付近の被害を軽減するため、公共下水道事業により「川すそ雨水幹線工事」を実施しています。

3 点目は、「JR 福崎駅へのアクセス道路の強化」です。町道福崎駅田原線、千束新町線の整備を計画的に進めています。

4 点目は「広域行政施設の整備」です。神崎郡新ごみ処理施設建設事業と中播消防署本署及び北部出張所建替事業を実施しています。

これらは継続事業でもありますので、財政状況が厳しい中ですが優先して取り組んでまいります。

令和6年度決算も4年度、5年度に引き続き赤字となり、大変厳しいものになっています。令和7年度は行政改革調査特別委員会を設置していただきました。議員の皆様と情報を共有し、連携しながら実効性のある第7次行政改革大綱及び実施計画の策定に取り組んでいます。そして、この計画に基づき、早急に収支均衡を図り、持続可能なまちづくりを進めてまいりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

続いて、各課からの所管事項報告です。

【総務課】です。

令和8年度採用 第1回職員採用試験は、8月26日に第2次試験を行いました。一般行政職は若干名の採用予定に対して4名が受験、建築職は1名の採用予定に対し1名が受験しています。

令和8年度採用 第2回職員採用試験は、8月7日に募集を締め切りました。一般行政職は若干名の採用予定に対して25名、保育教諭1名に対し1名の応募がありました。土木職については応募がありませんでした。1次試験は、9月21日、福崎町役場で実施します。

選挙管理事務について、選挙人名簿の定時登録者数は、9月1日の基準日現在、男7,284人、女7,843人、計15,127人となり、前回6月の定時登録より84人の減となっています。

各自治会へ出向いて地域の皆様のご意見をお聞きする「行政懇談会」を、10月から約1年間をかけて実施します。

【企画財政課】です。

5年に1度のわが国で最も重要な統計調査「国勢調査」を、10月1日現在で実施します。9月4日と6日に、68人の調査員に説明会を開催し、9月20日から各戸に配布を開始します。

オンラインによる回答は9月20日から10月8日までで、紙の調査票の回収等は10月1日から10月8日まで実施します。

【税務課】では、

令和7年度 町県民税の納税通知書を6月5日に、国民健康保険税・後期高齢者医療保険料・介護保険料の納入通知書を7月14日に発送しました。

また、滞納整理対策委員会では、債権管理条例に基づき税・使用料等の債権管理台帳を作成し、情報共有を図るとともに、令和7年度徴収計画に基づき、関係課と連携しながら滞納整理に取り組んでいます。

【地域振興課】です。

第50回となった福崎夏まつりは、約11,000人の来場者があり、福崎町ふるさと大使のアルミカンの司会進行のもと、ステージイベント・総おどり・夜店、にゃんごすたーとガジロウがコラボしたドラムショーなどで盛り上がりました。また企業協賛と住民の皆様からの募金によって1,000発の花火を打ち上げることができました。この場をお借りしてお礼を申し上げます。

福崎秋まつりは、10月25日に開催します。各種団体と連携し、地域の交流と活性化に努めてまいります。

第3回手話ダンス甲子園決勝大会を、NPO法人日本パラファンク協会の協力のもと、9月21日にエルデホールで開催します。全国8地区でエリア大会を行い、勝ち上がったチームが出場し、障がいの有無に関係なく様々な方が交流し、手話を取り入れたダンスパフォーマンスを競います。併せて、芝生広場では、もちむぎ万博を初開催します。多くのキッチンカーが福崎特産もち麦を使った食べ物を提供し、美味しさを競います。

第3回いざ登らん春日山城を11月30日に開催します。今年は山頂で「大声コンテスト」を行います。

文珠荘の指定管理に係る公募をしましたが、応募がありませんでした。再公募にむけて検討を進めています。

【住民生活課】では、

本年度の交通安全モデル地区に中島自治会を指定し、8月6日に中島公民館で交通安全教室が開催されました。

秋の全国交通安全運動は、9月21日から30日まで実施されます。

【福祉課】です。

9月は高齢者福祉月間で、1日には最高齢者宅を訪問し、祝福させていただきました。26日にはエルデホールで高齢者芸能慰安会を開催し、腹話術・漫才・歌謡ショーなどを

お楽しみいただきます。

障がい福祉事業では、令和7年度は、障害者週間イベントとして、9月6日から障がい者スポーツであるボッチャのリーグ戦「ボッチャリーグふくさき」を実施します。10組の参加があり、11月の最終戦にむけて、障がいのある人も、ない人も、ともにスポーツで汗を流し、共生社会をめざします。

【ほけん年金課】です。

保健事業については、特定・基本健康診査、がん検診を5月19日から7月22日まで、土・日を含み11日間実施しました。

国民健康保険、後期高齢者医療の保険証の有効期限が7月末で終了したため、後期高齢者の方には、マイナ保険証の有無に関わらず「資格確認書」を発送しました。国民健康保険では、マイナ保険証をお持ちの方には「資格情報のお知らせ」を、マイナ保険証をお持ちでない方には「資格確認書」をそれぞれ発送しました。

65歳以上の高齢者を対象とした季節性インフルエンザ及び新型コロナウイルス感染症の予防接種については、10月下旬から個別接種を始める予定です。

【農林振興課】では、

福崎町農業委員会において、8月28日、29日の2日間で町内全域の農地パトロールを実施しました。今後、耕作放棄地や不適切な使用等について整理し、所有者等に対し文書や現地立会い等を行い適正な管理となるよう指導します。

令和7年産、水稻の作付面積は339haとなりました。これは昨年と比べ26haの増となっています。

令和7年産、もち麦の収穫状況は、米澤モチ2号、フクミファイバー合わせて、作付面積12.6ha、収穫量約40.5tとなりました。

【まちづくり課】です。

道路橋梁事業では、省エネの観点から道路照明灯のLED化に順次取り組んできましたが、相次ぐ大手メーカーによるナトリウム灯の製造中止等を受けて、今年度、リース契約により残る136灯を全てLED化します。また、町道春日ふれあい線では、落石、崩壊の危険性がある法面の防災対策工事を実施します。

福崎駅へのアクセス強化を図るため、引き続き町道千束新町線の用地買収等を推進するとともに、一部区間において工事を実施します。また、通学路の交通安全整備として

町道大貫山田線の歩道設置工事を実施します。

河川では、緊急浚渫推進事業債を活用して、西谷川の堆積土砂の浚渫を実施し、事前防災対策に努めます。

都市計画では、引き続き地元及び県と調整を図りながら、土地利用基本計画の改定を実施するとともに、特別指定区域についても見直しの検討を進めます。また、前回の改定から約10年が経過した都市計画マスタープランを改定します。

【上下水道課】です。

水道事業では、西治地区内において、三ノ宮配水池送配水管更新工事を継続して実施しています。7月に第三工区の契約を締結し、年度末の完了をめざしています。

また、余田配水池の緊急遮断弁が老朽化したため、更新工事に着手しました。災害に強いライフラインの構築をめざします。

工業用水道事業では、中播消防署西側の七種川にかかる水管橋の更新工事に着手しました。完了は令和9年3月末を予定しています。

雨水幹線整備では、南田原地区の川すそ雨水幹線工事（その14）は、現在、播但道福崎南ランプの東側付近を昼間工事にて施工していますが、9月末から約1か月半は再び夜間工事での施工を予定しています。

汚水整備では、板坂地区の農業集落排水施設を公共下水道へ統合する「板坂地区下水道管布設工事」の入札を近々実施し、年度内の完了をめざします。

【学校教育課】です。

遠野市との児童交流事業として、8月24日から26日にかけて小学校6年生の児童が遠野市を訪問しました。土淵小学校の児童との交流などを行い、今後につながる大変有意義な体験ができました。

中学校の体育大会を9月20日に開催します。

【社会教育課】では、

図書館キャンドルナイトを、9月13日の夕暮れから、開催します。

第2回福崎名人寄席を9月14日、エルデホール自主公演事業として開催します。

柳田國男生誕150年を記念して、10月4日から柳田國男・松岡家記念館において「柳田國男展～日本民俗学の父と故郷の縁～」を開催します。

さて、今議会に提出いたします議案等につきましては、報告2件、議案17件の計19件です。

(略)

詳細説明は、担当課長が行いますので、ご審議賜りご賛同いただきますようよろしくお願い申し上げます。冒頭あいさつといたします。